
Résumé du PFE : sous titre: Traitement chirurgical des principales urgences digestives intra-abdominales chez les carnivores domestiques.

Résumé : 
Les urgences chirurgicales digestives intra-abdominales chez les carnivores domestiques sont des pathologies qui touchent la partie basse de l'appareil digestif, comprenant l'estomac, l'intestin grêle et le gros intestin, et qui nécessitent une stabilisation initiale et une intervention chirurgicale rapide. Tout délai de la mise en œuvre du traitement peut entrainer une rupture avec contamination de l'abdomen, ce qui conduit à une péritonite pouvant entrainer la mort rapide de l'animal. En clinique, l'animal peut être présenté en état de choc. Les étiologies et la symptomatologie varient selon la maladie et sa progression mais se déclarent souvent par un même syndrome d'abdomen aigu. De ce fait, des examens complémentaires sont nécessaires pour décider l'acte chirurgical. Il existe plusieurs chirurgies curatives pour les différentes urgences. Dans cette étude, sont détaillées les principales urgences rencontrées et les interventions utilisées en pratique vétérinaire, chez les carnivores domestiques. Un cas clinique, pris en charge au sein de clinique chirurgie de l'Ecole Nationale Supérieure Vétérinaire est décrit dans la seconde partie pour illustrer les données bibliographiques.




Abstract: 
Gastro-intestinal surgical emergencies in small animals, are the pathologies that affect the lower part of the digestive tract, including the stomach, the small intestine and the large intestine, and which require initial stabilization and rapid surgery. Any delay in the implementation of the treatment may lead to a rupture with contamination of the abdomen, which leads to peritonitis which can lead to the rapid death of the animal. In the clinic, the animal can be presented in shock. The causes and symptomatology vary according to the disease and its progression. So, a complementary diagnosis is necessary to decide the surgical procedure. There are several curative surgeries for different cases. In our study, we have detailed the main emergencies and surgical techniques encountered and practiced in the clinic. In the practical study, a case was handled in the surgery clinic of the national veterinary school, and the procedure of the surgery was described.

